
 
     

 

１ 開催日時  第１１回 令和５年１１月６日（月）１５時３０分から１６時１５分 

        第１２回 令和５年１２月４日（月）１５時３０分から１６時３０分 

２ 会  場  市川市立高谷中学校 

３ 参 加 者  ・高谷中学校、信篤小学校、二俣小学校（校長・教頭・教務主任） 

        ・教育委員会（学校環境調整課） 

４ 会議の概要  

（１）中学校教員による小学校への乗り入れ授業について（第 11 回/第 12回検討事項）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）高谷中学校ブロック定例研の開催について（第 11 回報告事項）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）信篤三つ葉学園 1月集会（3学期始業式）3校合同開催について（第 12 回協議事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○高谷中学校ブロック定例研の開催方法について報告がありました。 

≪実施内容≫ 

・実施日 令和 5年 11月 8日（水） 

・場 所 高谷中学校 各教室 

・参加者 信篤三つ葉学園の教職員、市川特別支援学校の教職員 

・内 容 高谷中学校の（全学級授業展開）授業を、信篤小学校と二俣小学校の教職員が参観しました 

その後、各校の情報交換や高谷中ブロックで連携して取り組めることなどについて、１５の 

分科会に分かれて協議しました。 

信篤三つ葉学園 プロジェクト会議だより ⑪⑫ 
令和６年１月 

○３校をオンラインで繋ぎ、合同で行う「信篤三つ葉学園 1 月集会（3 学期始業式）」の実施内容に

ついて協議を行いました。 

≪協議事項≫ 

・3 学期の健康管理や交通安全などについて、各学校の先生方に話をしてもらいたい。 

≪実施内容≫ 

・実施日：令和 6年 1月 9日（火） 

・内 容：①高谷中学校の養護教諭から「冬の体調管理」について 

②二俣小学校の体育主任から「冬の体づくり」について 

③信篤小学校の生徒指導主任から「冬の交通安全や不審者対応」の話をしました。 

 

 

 

 

○中学校教員による小学校での乗り入れ授業について、検討を行いました。 

≪主な意見（第 11回会議）≫ 

・美術については、３・４年生を対象とした授業を検討したい。 

・顔や体全体を描く指導をしていただきたい。 
≪主な意見等（第 12回会議）≫ 
・美術と理科の乗り入れ授業については、小学校と日程調整をして実施したい。 
・以下の教科について乗り入れ授業の検討を進めたい。 
＜今後の乗り入れ授業の対象学年など＞ 

教科名 対象校 対象学年 授業内容 

国 語 信篤小 ６年生 1２月に「哲学対話」の授業を実施 

体 育 信篤小 ５年生 3 学期に投力向上の授業を実施予定 

理 科 信篤小・二俣小 ６年生 ３学期に実施予定 

美 術 信篤小・二俣小 ３，４年生 ３学期に実施予定 

 
 

別紙１ 



（４）3校合同引き渡し訓練について（第 12 回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）ごみのポイ捨て防止啓発ポスターの作成について（第 12 回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）「わが町・未来探究科」について（第 12 回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

（７）次回の開催予定：令和６年１月２９日（月） 

 

 

お問い合わせ先（事務局）：市川市教育委員会 学校教育部 学校環境調整課 

Tel：047-702-5355／Fax：047-383-9203 

・3 校合同引き渡し訓練の詳細については、今後、検討していくこととしました。 

 

○合同学校運営協議会で、信篤三つ葉学園の児童生徒に、ごみのポイ捨て防止啓発ポスターを作成して

はどうかとの提案を受けて、各学校でポスターの作成方法等の検討を行いました。 

≪主な意見等≫ 

・子どもたちが作成したポスターは、作品として返却し印刷したものを加工するなどして、地域の掲示

板等に掲示したい。 

≪各学校のポスターの作成方法≫ 

・高谷中学校：美術部が作成する予定です。 

・二俣・信篤小学校：4年生の「総合的な学習の時間」の環境学習に関連付けて、ポスターを作 

成する予定です。 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

・ゴミのポイ捨て防止啓発ポスターの掲示方法等については、地域との連携を図りながら、今後、検討

していくこととしました。 

 

○市川市非常変災時（地震・台風等）により、保護者への引き渡しが必要になった時を想定した 3 校

合同引き渡し訓練（次年度開催予定）の実施内容について、検討を行いました。 

≪主な意見≫ 

・小学校で実施している引き渡し訓練の内容をベースに実施したい。 

・学区が広いため、引き渡しに時間がかかることも想定され、自転車でお迎えについては今後検討する

必要がある。 

・中学校は、引き渡しカードがないので小学校の引き渡しカードの内容を参考に作成したい。 

 

○今後の「わが町・未来探究科」の取組について検討を行いました。 

≪主な意見等≫ 

・中学校と小学校を、どのように連携・接続した取り組みを進めていくのかが大切である。 

・教職員が意見を出し合って考えていく場を持つとよい。 

・学校・地域、交流連携活動の具体的な取り組みを検討したい。 

・わが町・未来探究科の取組の方向性については、今後のプロジェクト会議で検討することとしました。 

 


